

Il nuovo governo del Kuwait

Il principe ereditario del Kuwait ha riconfermato lo sceicco Ahmad Nawaf al-Sabah, figlio dell'emiro al potere, nella carica di Primo Ministro¹.

Un decreto emesso dal principe ereditario Sheikh Meshal al-Ahmad al-Sabah ha incaricato lo sceicco Ahmad di nominare un gabinetto successivamente alle elezioni tenutesi il 29 settembre in cui l'opposizione, dopo 10 anni di boicottaggio, ha partecipato e vinto 28 seggi² su 50. Diversi governi avevano dovuto affrontare due anni³ di tensioni con il parlamento⁴: ad agosto il principe ereditario lo aveva sciolto poiché oltre venti parlamentari avevano protestato per nominare un nuovo esecutivo.

La situazione di stallo con il gabinetto ha ritardato l'approvazione del bilancio statale per l'anno fiscale 2022/2023 e altre riforme economiche. Il *budget*, che deve essere votato prima di novembre, aveva fissato la spesa a 23,65 miliardi di dinari - 77,2 miliardi di dollari - rispetto ai 23,48 miliardi del *budget* 2021/2022.

Dal 1962 in Kuwait si sono tenute 18 elezioni; il parlamento ha un mandato di quattro anni, ma le elezioni parlamentari spesso si sono tenute con maggiore regolarità⁵. Gran parte del potere rimane effettivamente nelle mani della famiglia regnante e dell'emiro che nomina il governo.

Tutti i candidati alle elezioni si sono presentati come indipendenti poiché il Paese non vieta né prevede ufficialmente l'esistenza dei partiti politici, di conseguenza gli elettori non votano sulla base di un programma o di un manifesto politico: l'efficacia del parlamento kuwaitiano è condizionata dal voto che si esprime lungo linee familiari, tribali, settarie e di amicizia senza prestare attenzione alle agende elettorali dei candidati.

I lavoratori espatriati, che rappresentano il 70% della popolazione, non hanno diritto di voto. Le donne rappresentano il 51,2% dei 795.920 elettori e hanno acquisito il diritto al voto nel 2005. Tuttavia, l'unica parlamentare donna, Safa al-Hashem, ha perso il suo seggio nel dicembre 2020.

Oltre alle questioni relative ai diritti delle donne, come l'eredità, la proprietà e ai delitti d'onore⁶, altre materie di contenzioso includono la specifica dei limiti del mandato per il Primo Ministro e la corruzione all'origine del deteriorarsi delle infrastrutture e dei servizi ai cittadini⁷. I media locali hanno riportato che 305 candidati, tra cui 22 donne - due sono state elette⁸ - hanno partecipato alle elezioni.

¹ Reuters, "Kuwait's new government sworn in after reshuffle aimed at defusing tensions", 17 October 2022; https://www.reuters.com/world/middle-east/kuwait-crown-prince-attend-parliament-opening-tuesday-2022-10-17/?utm_campaign=MECGA%20Soft%20Launch&utm_medium=email&_hsmi=230000259&_hsenc=p2ANqtz-99JLzK4wsWX8WTmlH9RHV8K6RJtj4Vuqfh_83O4_rHopuQLthihRwDRNbJMPW-YzO5peJetHqvTZM3diYTsFY5f_-ug&utm_content=230000259&utm_source=hs_email.

² Reuters, "Kuwait crown prince reappoints Sheikh Ahmad Nawaf al-Sabah as PM- KUNA", October 5, 2022; <https://www.reuters.com/world/middle-east/kuwaiti-emiri-decree-reappoints-sheikh-ahmad-nawaf-al-sabah-pm-kuna-2022-10-05/>

³ Asharq al Awsat, "Kuwait Elections Make Significant Changes", 30 September 2022; <https://english.aawsat.com/home/article/3904221/kuwait-elections-make-significant-changes>.

⁴ Foreign Brief, "Kuwait Holds 2022 National Elections", September 29, 2022; <https://foreignbrief.com/daily-news/kuwait-holds-2022-national-elections/>.

⁵ AlJazeera, "What to know about Kuwait's parliamentary elections", 29 September 2022; <https://www.aljazeera.com/news/2022/9/29/what-you-need-to-know-about-kuwait-parliament-explainer>.

⁶ Washington Post, "Kuwait vote shakes up assembly amid political gridlock", September 30, 2022; https://www.washingtonpost.com/world/kuwait-vote-shakes-up-assembly-amid-political-gridlock/2022/09/30/48d5c7b0-40d0-11ed-8c6e-9386bd7cd826_story.html.

⁷ The National News, "Kuwait elections hailed as 'democracy's wedding' and chance for change", September 29, 2022; <https://www.thenationalnews.com/gulf-news/2022/09/29/kuwait-elections-hailed-as-democracys-wedding-and-chance-for-change/>.

⁸ Al-Arabiya News, "Two women elected as Kuwait opposition wins majority in parliament", 30 September 2022; <https://english.alarabiya.net/News/gulf/2022/09/30/Two-women-elected-as-Kuwait-opposition-wins-majority-in-parliament->

I candidati dell'opposizione, inclusi gli islamisti, hanno ottenuto il 60% dei seggi, aumentando la pressione sul governo che invece sperava di allentare le tensioni con la nuova legislatura e di portare avanti le riforme economiche⁹. I risultati ufficiali hanno mostrato che la maggior parte dei legislatori filo-governativi ha perso i distretti tradizionali mentre il blocco sciita ha aumentato i seggi da sei a nove. Il Movimento costituzionale islamico, *Hadas*, ramo kuwaitiano dei Fratelli musulmani, ha riconfermato i suoi cinque seggi nell'assemblea¹⁰.

La vittoria schiacciante dei movimenti islamisti a queste elezioni avrà un notevole impatto sulla prossima assemblea nazionale. Lo stallo politico non si fermerà con questi risultati, ma continuerà all'interno dell'assemblea legislativa, della famiglia regnante così come nel dibattito pubblico.

I risultati mettono in dubbio la capacità del governo di approvare riforme economiche sensibili come l'introduzione di un'imposta sul valore aggiunto, parte di un accordo regionale all'interno del *Gulf Cooperation Council*, GCC: sinora Kuwait e Qatar avevano fatto resistenza.

La stabilità politica in Kuwait è tradizionalmente dipesa dalla cooperazione tra governo e parlamento – il più vivace della regione del Golfo. Pur non prevedendo ufficialmente partiti politici il Paese ha dato al legislatore più influenza rispetto ad altre monarchie dell'area.

Gli stalli ricorrenti tra il governo e il parlamento del Kuwait hanno spesso portato nel corso dei decenni a vari rimpasti governativi e allo scioglimento del parlamento, ostacolando gli investimenti e le riforme necessari per il Paese.

⁹ Reuters, "Kuwaiti opposition wins big in election, standoff with government to endure", September 30, 2022; <https://www.reuters.com/world/middle-east/kuwaiti-opposition-wins-big-election-standoff-with-government-endure-2022-09-30/>.

¹⁰ Middle East Monitor, "Opposition groups secure nearly 60% of Kuwait's National Assembly", September 30, 2022; <https://www.middleeastmonitor.com/20220930-opposition-groups-secure-nearly-60-of-kuwaits-national-assembly/>.